## 令和2年 第1回真室川町教育委員会 会議録

令和2年2月25日(火)午前9時30分より、真室川町中央公民館研修室2に おいて令和2年第1回真室川町教育委員会を開催した。

1.	出席委員	教	育	育	長		門脇	昭
		委			員		遠田	且子
		委			員		山田	敏一
		委			員		鮭延3	三枝子
		委			員		中塚	聖子
2.	事務局出席者	教	育	課	長		髙橋	雅之
		指	導	主	幹		浅沼	幸治
		学校教育係						
		課	長	補	佐		山田	千穂
		生涯学習係						
		課	長	補	佐		須田	英樹
	子育て支援係							
		課	長	補	佐		佐藤	洋子

## 3. 会議案件

日程第1 前回会議録の承認について

日程第2 教育長事務報告について

日程第3 報告

日程第4 議案第1号

令和元年度教育予算補正案の原案について

日程第5 その他

日程第6 閉会

## 4. 会議の経過

教育長 本日の出席委員は4名です。定足数を満たしておりますので、ただい まより令和2年第1回真室川町教育委員会を開催いたします。

> 本日の案件は、日程第1から日程第6までとなっております。次第に 従いまして進めてまいりますので、よろしくお願いします。

> 始めに、日程第1「前回会議録の承認について」を議題といたします。 皆様から修正等ありましたら、よろしくお願いいたします。

委員の皆様より何かございますか。

一同ありません。

教育長 特に修正等なく、承認いただきました。ありがとうございました。

続いて、日程第2「教育長事務報告について」です。

一括して説明いたします。説明後、質問等をお伺いいたします。

では、事務局からお願いします。

山田補佐 (学校教育係の事務報告及び予定を一括で説明)

佐藤補佐 (子育て支援係の事務報告及び予定を一括で説明)

須田補佐 (生涯学習係の事務報告及び予定を一括で説明)

遠田委員 「はじめてのオペラ」は中央公民館の玄関ホールで行うということで すが、音響は大丈夫なのでしょうか。

須田補佐 本格的なオペラ公演というより、興味を持つ足掛かりとしてオペラの 紹介をしていただくような企画となっており、玄関ホールの設備で失礼 のないことを先方にも確認しております。依頼する団体は山形市の富岡 楽器店でも同様のイベントを行っており、当日は10名程度が来町し、 1時間程度の日程で歌も1、2曲歌って下さるということです。

教育長 他にご質問等ございますか。

中塚委員 英検で準2級はとても難しく、すごいことだと思います。受験した方 はどんな方ですか。

山田補佐 準2級の受験者は中学3年生と聞いております。公営塾の受講生を対 象に実施しましたので、受験生は小中学生となっています。

教育長 他に質問、ご意見のある方はいらっしゃいますか。

鮭延委員 聖心女子大学のフィールドワークについて、学校側から要請があって 実施したものですか。それとも、こちらからお願いしたのでしょうか。

須田補佐 大学側の担当の先生が元山形大学の先生だったご縁で、先方からお声掛けいただいたものです。先生は毎年当町でも行っている山大フィールドワークの担当をされていたことがあり、今回、当町に足を運ぶ機会があるということで何か協力できることがあればとお話を頂きました。当方としても、ちょうど大学連携の模索をしていた経緯もあり、ぜひ、と

いう流れとなりました。

教育長 他にご質問ございませんか。よろしければ、続いて日程第3「報告」 に移ります。事務局より説明後、ご質問等をお願いいたします。

教育課長 (オリンピック聖火リレー、県立高校再編整備基本計画の改定、まちな か図書館構想、公立の義務教育諸学校の教職員の働き方改革についてそ れぞれ説明)

教育長 それでは、一括してご質問等ございませんか。

オリンピックの聖火リレーについては、真室川町の担当は6月8日午後、新庄市内のコースとなっており、応援体制についても学校側と検討しているところです。パラリンピックの採火式については、須田補佐の方からご説明をお願いします。

須田補佐 パラリンピックの採火式につきましては、8月14日に行われる成人 式で、町の障がい者団体である身障協と連携してセレモニーを行う予定 で進めています。

教育課長 正式には「聖火フェスティバル」という名称になっています。市町村 単位で大会意識を高めていくという要請のもと、採火イベントを市町村 単位で行い、その火を県実行委員会に集約し、それをさらに大会組織委 員会に集約するという流れになります。

山田委員 聖火リレーでは、クラスや学年の児童が一緒に走ったりして盛り上げることができればいいですが。

教育長 サポートランナーについてもそうですが、組織委員会からの制約が多い中で行うことになりますので、まずはなるべくスクールバスを出して、多くの生徒が応援に行けるよう体制を整えていきたいと考えています。

他にご意見などございますか。

遠田委員 教職員の働き方改革について、勤務時間の客観的な把握に努めるとありましたが、勤務時間の申告は、現在は自己申告なのですか。

浅沼主幹 現在は、自己申告によって様式に各自が記載する形を取っています。 山田委員 それを客観的に行うというと、どういった手段を取るのでしょうか。 教育課長 例示されているのがタイムカードの導入です。勤務時間とそれ以外の 時間の区別について、機械的なものを導入する上でどうするかという課 題があります。現場の声を聴きながら、費用の面も考慮しつつ対応して 行きたいと思っております。

教育長 全市町村に要請されている制度で、非常に難しい課題ですので、他市 町村の動向も見ながら慎重に進めていきます。

他に質問等がなければ、次に進みたいと思います。

続きまして、日程第4「議案第1号 令和元年度教育予算補正案の原 案について」事務局より説明をお願いします。

佐藤補佐(子育て支援係の予算補正案原案を一括で説明)

山田補佐 (学校教育係の予算補正案原案を一括で説明)

須田補佐 (生涯学習係の予算補正案原案を一括で説明)

教育長 GIGAスクール構想について、分かりにくいところもあると思いま すので、少し補足説明をお願いします。

教育課長 (GIGAスクールについて説明)

教育長 前倒し案件という言葉も、聞き慣れないと分かりづらいと思いますの で、簡単に説明をお願いします。

山田補佐 来年度の予算として当初予算要求していた事業を、今年度の3月補正 予算に前倒しで計上したものです。

教育長 先生方のパソコンも古くなってきているという話がありましたので、 これを機に生徒分と一緒に新しくする予定です。

遠田委員 また数年後、古くなったパソコンを買い替えるとなるとランニングコストはかなりの額になりますね。

山田補佐 児童生徒用のパソコンについては、リースだと最初の年しか補助が付きませんので、今回は購入の方向で進めています。教職員用のパソコンは補助金が関係ありませんので、リースで検討しています。

山田委員 機種やメーカー等はもう決まっているのですか。耐久年数的にも、5 年ほどを目途に更新していくことになるのでしょうか。

教育課長 機種等はこれから慎重に検討していく予定です。保守サービス等が切れるタイミングで更新する形になると思います。

須田補佐 パソコンの耐久年数は年々上がっていますので、学校側から求められる性能と比べながら、5年リースにさらに1年再リースするなどの対応をしていくといいのかなと思います。

教育長 パソコンに関して、他にご質問等ございませんか。

校務支援ソフトについても、主幹から簡単に説明をお願いします。

浅沼主幹 先生方が児童の指導以外に行っている事務的な作業、例えば名簿作成 や出席情報の管理、通知表作成といったものを、一度基本的な情報を入 力すると一括して作成・管理できるようなソフトとなっています。

遠田委員 様々な個人情報がひとつのソフトに、小学校から高校までの分も積み 重なって入ることになると思います。管理の面は非常に重要になってき ますね。

教育長 そのことも含め、電気錠の導入はとてもよかったと思っています。 他にご意見、ご質問はございますか。 では、議案第1号についてご承認いただいてよろしいでしょうか。

一同はい。

教育長 承認いただきました。ありがとうございました。

続いて次の日程に移ります。

日程第5「その他」について、事務局より報告をお願いします。

教育課長 (3月議会定例会で上程予定の新年度予算における主要事業の報告)

須田補佐 (コミュニティスクールについて補足)

教育長 新年度予算概要について、ご質問等ございますか。

よろしければ、報告を続けます。

浅沼主幹 (文化部活動のあり方に関する方針について報告)

教育課長 (部活動と地域との連携を模索する検討組織の設立について報告)

また、3月5日(木) 19時より、研修室2にて人事に伴う臨時教育委員会を予定しております。ご都合が悪い方はいらっしゃいますか。いらっしゃらなければ、この日程で調整したいと思います。ご協力をお願いいたします。

(卒業式、入学式の出席体制について調整)

教育長 全体を通して、ご意見等ある方はいらっしゃいますか。

遠田委員 新型コロナウイルス感染症について、全国的には休校措置を取る学校 も出てきていますが、実際に当町で感染者が出た際の対応を事前に考え ておいてほしいと思います。

教育課長 感染者が出た場合は、学校と早めに情報共有することとしています。 指定感染症になっていますので、休校措置も想定しています。

遠田委員 例えば、感染者が1人出たらその子を休ませるだけなのか、完全に休 校するのか、といった対応の段階的な部分は決まっているのですか。

教育長 今のところマニュアルはありませんが、休校という判断をするつもりでいます。それ以外に防ぎようがないと思いますので。保育所、こども 園でも、現段階では手洗い、うがいや消毒液といった対策が中心です。

佐藤補佐 消毒液も置いていますし、手拭きも通年通してペーパータオルを使用 しています。給食の際も除菌シートで机等を拭いており、検温も都度行 っています。今は、通常の感染症対策で予防している状況です。

教育長 他にご質問はございますか。

それでは、次回の教育委員会についてお願いいたします。

教育課長(次回日程について調整)

教育長 では、次回教育委員会は3月27日(金)9時30分よりお願いします。

それでは、以上をもちまして令和2年度第1回真室川町教育委員会を

閉会いたします。